Certes, ils étaient douloureux ces jours où la guerre dévastait les belles provinces du midi de la France. Ils n'étaient pas moins cruels pour la famille chrétienne, ceux où le Croissant, partout vainqueur, s'avançait triomphant, défiant tous les obstacles, se riant d'une Europe en proie aux divisions et déchirée par l'hérésie. "Plutôt Turcs que Papistes!" C'était le mot d'ordre à cette époque, mot aussi spirituel que ceux que clament aujourd'hui les tenants de la libre-pensée. Une dernière victoire allait mettre entre ses mains les clefs de l'Occident, il en était sûr, il l'escomptait d'avance, et les armées du Prophète, se répandant comme un torrent, auraient étouffé daus le sang les derniers vestiges du Christianisme.

Léon XIII affirmait cependant que les temps où nous sommes ne sont pas moins désastreux pour l'Eglise, que ceux qui le furent le plus dans le passé. (Encycl. Quamquam pluries.) Eteinte dans un grand nombre, la charité est glacée dans les cœurs. Une jeunesse grandit, dont les mœurs ne sont pas moins dépravées que les doctrines. De toutes parts, l'Eglise de Jésus-Christ est attaquée par la violence et par la ruse. Une guerre atroce est faite au Pontife Romain. Les fondements de la religion sont battus en brèche avec une audace qui va chaque jour en augmentant. Les ravages opérés dans ces derniers temps,

qu'il soit nécessaire d'en parler. '' (Ibid )

Ces désolantes constatations tombaient du trône pontifical en 1889. Quinze années se sont écoulées: depuis lors, combien le mal s'est propagé et aggravé! Quelle plume pourrait décrire le lamentable spectacle qui afflige actuellement la terre.

les projets qui se préparent encore sont trop connus pour

C'est l'heure de nous souvenir que Dieu ne nous a pas laissés sans espérance et sans secours. Le Pape nous a rappelé l'exhortation de l'Apôtre: "Priez avec instance." Et pour que notre prière fût favorablement accueillie, il nous avertissait de la faire présenter à Dieu par l'intermédiaire de la Sainte Famille.

\*\*\*

Nous irons donc avec ferveur, pendant ce mois d'octobre, implorer le secours dont nous avons besoin. Devant le Saint Sacrement exposé, nous prierons Marie et Joseph, et ils prieront avec nous. Et, méditant les mystères de la vie, de la passion et de la glorification du Sauveur.